

75th Hidden Buddha

G 0312

"隠された仏陀"と名付けられたこの作品は75本目記念ギターで、表ったオブジェの配置など、特に気合いの入った作品だ。



左の手には作品名の由来である仏像、右にはミニカー、ボディーしたには人形が埋め込まれている。琥珀に閉じこもられた古代の生き物のような、クイム・カバセルのようなムードをもつマジネーションを操り立てるコンセプトのアート・ギターだ。



Totem Guitars

Totem Guitars



トーテム・ギターは、ドリーム・キャッチャーも製作するL.A.のマイケル・スペアによるギター・ブランド。ボディトップに様々なアンティークのオブジェを散りばめ透明樹脂で固めるという手法により製作される、文字通りこの世に一本しかない高い芸術性を持ったギターだ。一本一本のギターに絵画のように作品名が付けられ、それぞれのギターが物語性を持つ不思議な魅力がある。

ボディ・バックには音響性能に優れた木材が選ばれ、サウンド、完成度共に高品位なものだ。

ギター提供：宮地楽器神田店

Blue Gears

G 9826

ボディーに埋め込まれた歯車が作品名に由来している。ダイヤズの歯車機械のようなコンセプチュアルな存在感を放つ。



ART

California52

G 0306

本物のクルマのナンバープレートの一部をボディに埋め込んだもの。見ているだけでストーリーが思い浮かんできそうな作品だ。



ART

JuJu-2

G 0313

建築物の木材にタカラガイの貝殻を組み合わせたもの。ボディのアフリカの工芸品の一部が作品名の由来だ。



ART

&
G 9806

様々なエキゾチック・ウッドの切れ端を組み合わせたもの。&の形の木のフレートがいくつもありげな雰囲気を醸し出す。



ART

Fields of Pleasure

G 0317

複数の木材間に細かいオブジェが埋め込まれている。美的センスとギター製作に対する柔軟な姿勢が滲み出た作品と言えるだろう。



ART

Alice's Chain

G 0315

年代を感じさせる建築物の一部にチェーンのアクセサリーを組み合わせたもの。ロマンティックな作品だ。

ART

Cantan

G 0316

スペイン語で“歌う”という意味の作品名が付いたものの、古い家の材のよう古びた塗装の木材が使用されたシンプルなもの。





4. 完成したアート・ボディなどがぎっしり詰まった頃。



5. テレ・タイプのボディに埋め込まれた素材のレイアウト。
6. ピンクアッパーのバランスを考えながら各部デザインが詰まっている。



7. こちらのテレでは古いコカカラの箱の一部がレイアウトされた。8. 新しいボディ・デザインに取り組むマイケル。不思議な木片とビンテージのセルロイド・ノブ、小さなゴムの鎖、どんなギタリストの手に渡るか想像するだけでも楽しい。



—マイケル、あなたはハリウッドで脚本家として活動しながら、どのようにギターを作っていますか？

「いいえ、まったく独立して作り始めました。僕は音楽家でもあるし、ギターメンバーとしてもできるから、それほど大変とは思いませんでした。それに、もともと僕はバンドをやっているところから自分の楽曲だけではなく他のメンバーのギターなんかを修理したり、調節し

Factory Photo Report

/Michael Spalt Interview

トーテム／ドリーム・キャッチャー・ギター工場リポートとビルダーが語るアート・ギターへの想い

Michael Spalt

Master Builder of Totem & Dreamcatcher Guitars

インタビュー・文・松井伸也 協力・宮澤楽器神田店



Profile

1957年オーストリアのウィーン出身。建築関係の教員の父と母のもとに生まれる。ウィーンとスイスで学生生活を送る間にバンドでギターを始めるとともに、ギターのリアなども行い、16歳で初めてギターを製作する。その後サザンランドスコのパート・スクールを卒業し、映画の脚本や写真の仕事をしていたが、再び趣味でギターの製作を始め、98年にギター・メーカーTRIを設立。

たんに変わったオブジェクトを
樹脂で固めただけの
“ギター・アート”は作りたくない。



1. ギターのボディに埋め込まれる様々な紙の素材。古いクリスマスのオーナメント、クロットカード、電車の切符、お札など、どんなものでギターの一部となる。
2. これらはプラスティックギターの破片、接着剤のカットなど、無意味と思われるようなガラクタでもマイケルの手にかかると立派な芸術作品に生まれ変わる。
3. 同じ素材でも一定時間同じ光にさらされたものなどは、また違う風合ができる。
こうした“味わい”もアートギターの要素として大切にされる。

トーテム・ギター
ゴミからのリサイクルで作る

—マイケル、あなたはハリウッドで脚本家として活動しながら、どのようにギターを作っていますか？

映画の脚本家だったんですね。いつころから

か？

「ほんは、ウィーン生まれのオーストリア人なんですね。」

マイケルは、ウイーンの美術学校で美術、工芸を勉強したあと、映画監督があつたから

サン・フランシスコのアート・スタイルで映像

芸術を勉強したんです。その後、82年から85

年まで、ウイーンに帰って、映像関連のさ

ざまな仕事を、カメラマンとしての仕事をし

ていたのですが、86年からコランジェルス

に移って脚本を書くようになりました。そ

れで10年間は脚本家としてやってたんだけど、

映画の脚本を書くのは必ずしも脚本家の書い

た通りにはならないんです。いろいろな人間

が寄つて、かつては全く違う人の手に書き換え

ていくのがほとんどです。すごくフルスト

レーションの渉れる仕事なんですね。

それで、そういうことがつづいていた

なって、何がもっと自由で、クリエイティブ

な仕事がしたいと思って始めたのが、ギター

作りです。

僕はどちらも音楽が大好きだし、ウイーン

では、バンドやつてたから、ギター。

のはほんとうに、いつも楽器を近づけて

あつんでいたんです。それに、まわりを見渡す

ても、もう、ギターが多かったから、

もつとヨーロッパなどのギターを作つてみようと思つ

て……」

—「自分の藝術表現を、身近にある楽器、

ギター製作に求めたんですね。楽器作りは誰

から教わったんですか？

「いいえ、まったく独立して作り始めました。

僕は、音楽家でもあるし、ギターメンバーとしてもできるから、それほど大変とは思いませんでした。それに、もともと僕はバンドをやつ

ているところから自分の楽曲だけではなく他のメ

ンバーのギターなんかを修理したり、調整し



12.ボディトップに流し込まれる合板樹脂の場合、強度、パックの木材との相性、実験等かれたときの音の良さなど、あらゆる点でギター・ボディに組みとなるまでテストされたりジナル・ミクスチャーである。

9.マホガニーとローズウッドなどの組み合わせによるボディのラミネート。
10.ボディ・シェーブも手作業で雨漏れてい。
11.ピックアップ・ホールの位置ぎ。



10

9



17.ドリームキヤッチャー・ギターの樹脂コート液しみ込み。写真的レオさんは、トーテム・ギタースペ館後2年ほどアーマイルの弟となりた優秀なクラフトマン。“ドリームキヤッチャー”的アイデアは彼によるものだ。



18.ネック加工。ギター作り全般で、もっとも特徴を使いつける箇所がたくさん含まれている。



19.マホガニーとローズウッドなどの組み合わせによるボディのラミネート。
10.ボディ・シェーブも手作業で雨漏れてい。
11.ピックアップ・ホールの位置ぎ。



13.ボディの内側にテープ巻き付け、樹脂を流し込むため外側にする。
14.骨が込まれる素材を熱かないよう細心の注意とはらいながら樹脂が詰まらぬよう骨が詰まらぬよう

15.第一段階の樹脂コートが終了したところ。



19.ピックアップの選択。
20.ギター用のものだけでなくさまざまなノブやダイアルが集められている。



18.塗装・樹脂コートが終わったバーチを乾かすラック。



21.ヴァイオリンのネットの側面がスライスされ、ホールのようにレイアウトされられたクルネー・ボディ。ノブも木地板ちがったものが選ばれる。
22.ボディバックのクリップフレーム。トム・トム・タグのボディ部分は、樹脂コートされた木地板で、ドリームキヤッチャーバーは、3つのボディカラードを備えた複数のボディカラーナーを持つ複数のモデルで、スチールインディアの子供たちの悪い習慣を食べてくれる魔神様がデザインコンセプトです。



23

「あなたのモノ作り」では、「ギター」と「アーティスト」、「どちらが重要ですか?」「僕はアーティスト」といいます。アーティストなんだけれど、弾かれない音楽はただの音楽でしか意味がないと考えます。だから両方ともとも重要です。あなたがこのことだけ

で「彈きやすさ」、音につづいて、「考えねで作つてます。たんに張つたオーバージェクトを筐體で固めただけのギター・アート」は作りたまらない。

などとは、われわれの使っている樹脂やマホガニー・ボディと組み合せたときに、透明感のある音になるように調節するものなんですね。ちからと良い緊さをもった樹脂におけるサステイーンの良さが、マホガニーの暖かい音の伝わり方のバランスをもたらす。

ギター・サティだけは何百曲以上に展示したことにはありますけど、これまた別のことなんですね」「では最後に何か新しい企画は?」「ドリームキヤッチャーのベースを作りたいですね」